



Journée Mondiale de l'Habitat (JMH). Octobre 2024

Thème: JEUNESSE CAMEROUNAISE : ACTEUR CLE
POUR LA MODERNISATION DE NOS VILLES

Introduction

Créée en 1985 par l'Assemblée générale des Nations Unies, cette journée est célébrée le premier lundi d'octobre chaque année. Elle vise à réfléchir sur l'état de nos villes et sur le droit fondamental de chaque être humain à un logement décent.

En 2023, la Journée mondiale de l'Habitat a été célébrée sous le thème : "Renforcer la résilience des communautés urbaines face au changement climatique." Ce thème visait à encourager les initiatives visant à rendre nos villes plus durables et résilientes.

Cette année, il est question de réfléchir sur l'implication de la jeunesse consciente comme acteur clé face à la transformation durable de nos villes, l'association AESF représentant les associations des jeunes, nous avons eu la lourde tâche de travailler sur les difficultés auxquelles les jeunes sont confrontés dans le processus de développement Urbain

Présentation de l'Association Emergence Sans Frontières 8ans (AESF)

créée en 2016 et légalisée en 2019

 Association Emergence

 699 56 76 59

Site web: www.aesf.cm



Objectifs

la promotion du respect entre les êtres et l'épanouissement de l'individu au travers des multiples activités quelle intègre en son sein. Elles sont classées en trois (03) segments entre autres: Environnement, Social et Développement Durable

Problématique de l'exposé

Le rôle de la jeunesse consciente dans la transformation urbaine durable

La jeunesse consciente doit jouer un rôle clé dans la transformation durable de nos villes.

Cependant, elle se trouve souvent confrontée à des défis majeurs qui limitent son potentiel.

Nous allons examiner six ou sept de ces défis et proposer des solutions pour les surmonter, ceci visant à améliorer et faciliter leur implication dans la construction des villes durables.

Difficultés rencontrées par les jeunes dans le développement urbain au Cameroun

- Accès limité à l'éducation, à l'information et à la formation spécialisée
- Manque d'opportunités d'emploi dans les secteurs de l'urbanisme durable
- Manque de participation aux processus décisionnels
- Insuffisance de financement pour les initiatives des jeunes
- Insuffisance des infrastructures et des services publics
- Manque d'accès aux besoins de première nécessité et insuffisance financière

Accès limité à l'éducation, à l'information et à la formation spécialisée

Beaucoup de jeunes camerounais n'ont pas accès à une éducation de qualité et la sensibilisation dans les domaines spécifiques liés à l'urbanisme, l'environnement et les technologies vertes.

Mise en place de programmes de bourses d'études pour les formations en génie urbain, architecture



les écoles sur l'importance du PFJ Jeune



Organisation de conférences et de séminaires sur le développement durable pour les jeunes.



Manque d'opportunités d'emploi dans les secteurs de l'urbanisme durable



Le construction du Complexe industrialo-précise, futur pôle d'attraction économique

Industrialisation : le technopole d'Ouassa-Baboute: Le projet consiste en la création d'une zone industrielle de transformation agricole de haute technologie dotée d'un centre de recherche et développement dans l'arrondissement de Nkoteng, région du Centre.



le projet d'aménagement du lac municipal



Masdar City, située près d'Abu Dhabi aux Émirats Arabes Unis, est un projet ambitieux de ville écologique. Conçue pour être un modèle d'urbanisme durable, elle vise à atteindre des objectifs de zéro carbone et zéro déchet. Le projet a été lancé en 2006 et les travaux ont débuté en 2008, avec une finalisation prévue initialement pour 2016, mais qui a été repoussée à 2030 en raison de divers défis

Manque de participation aux processus décisionnels



Création de conseils municipaux de la jeunesse qui permettent aux jeunes de contribuer aux plans d'urbanisme.



Conseil

Organisation de forums et de consultations publiques impliquant les jeunes dans la planification urbaine. MINJ



On pourrait donc se demander, si tout ceci est initié par certain ministère pour impliquer les jeunes ou se

La réponse naturelle à cette question, réside sur l'implication effective dans la prise de décision, donner un avis c'est une chose, juste veiller à ce que

Solutions des pays développés :

Suède - Les municipalités incluent des représentants des jeunes dans les comités consultatifs sur le développement urbain. Canada - Les villes canadiennes intègrent des conseils consultatifs jeunesse dans leur gouvernance urbaine pour garantir une participation active des jeunes.

Insuffisance de financement pour les initiatives des jeunes

Les jeunes entrepreneurs et innovateurs ont du mal à obtenir des fonds pour des projets liés au développement urbain durable.

Création de fonds spéciaux et de subventions pour financer les projets d'innovation urbaine portés par les jeunes. AESF



Partenariat avec des organisations internationales pour le financement des initiatives de développement durable.

En tant que principal partenaire stratégique du développement au Cameroun,

Solutions des pays développés : Exemple : Royaume-Uni - Les jeunes peuvent accéder à des "fonds d'innovation" dédiés aux projets de transformation urbaine. Exemple : Pays-Bas - Des programmes de micro financement sont disponibles pour les jeunes innovateurs dans les domaines de la mobilité urbaine et des énergies renouvelables.

Insuffisance des infrastructures et des services publics

Les jeunes dans certaines régions ont un accès limité à des infrastructures de base, comme les transports en commun efficaces et les espaces verts.



Initiatives de rénovation urbaine pour moderniser les transports en commun, y compris les transports publics et les espaces publics.



Programmes de développement de logements sociaux et d'espaces de coworking pour les jeunes.



Solutions des pays développés : Exemple : Singapour - Investissement dans des systèmes de transport en commun intégrés et durables, avec un accent sur la connectivité urbaine. Exemple : Norvège - Création d'éco-quartiers qui intègrent des espaces verts, des bâtiments à énergie positive, et des réseaux de transport durables.

Manque d'accès aux besoins de première nécessité et insuffisance financière

Beaucoup de jeunes camerounais, même ceux ayant un salaire, ont du mal à accéder à des besoins de première nécessité tels qu'un logement décent, une alimentation saine. Cette précarité est liée à des normes d'urbanisme (



Terrain et Acquisition de Logement



Construction Durable et Respect des Normes d'Urbanisme



Nutrition (Village agricole, agriculture et agropastoral des populations)



Eau Potable (création des points de forage, programme de transformation d'eau de pluie...)



fa

Conclusion

Les jeunes camerounais font face à des défis tels que l'accès à l'éducation, l'emploi, la participation décisionnelle, le financement, la sensibilisation, et les infrastructures. Bien que des efforts soient faits par l'État pour pallier ces difficultés, l'apprentissage des pratiques des pays développés pourrait offrir des solutions supplémentaires, comme l'intégration de la formation pratique, la création de villes laboratoires, et l'inclusion active des jeunes dans la prise de décision urbaine.



MERCI POUR VOTRE AIMABLE ATTENTION